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臺中市空氣品質改善委員會 112年第 1次會議紀錄 

一、 時間：112年 5月 1日(星期一)下午 3時 

二、 地點：臺灣大道市政大樓惠中樓市政廳 

三、 主席：盧主任委員秀燕                           紀錄：王榆超 

四、 出(列)席單位及人員：如簽到單 

五、 專案報告及提案說明： 

專案報告一：111年第 3次會議裁示事項辦理情形及空品改善對策規

劃會議辦理情形追蹤 

主席裁示：  

(一) 本市的充電柱設置要如何讓民眾有感，建議讓民眾知道本市充電

站的分佈情況及使用方便性，這樣有助益於鼓勵民眾使用電動車，

減少民眾疑慮，請交通局提供本市目前汽機車充電站在六都中的

佔比，以及未來如何再增加充電站的比例，此外在新聞露出上也

要加強。 

(二) 請低碳辦公室及經發局要去了解有關中央制定碳權的相關辦法

及條例，使本市在訂定條例時避免與中央牴觸及誤導民眾；另一

方面也須去盤點本市的碳權及評估貢獻量如何抵換。 

(三) 請交通局研議本市現有公有或私有停車場，是否有相關條文可去

綠化停車場周邊，以利提升市容景觀及透過綠帶減少停車時所產

生的空氣污染物，若無相關條文，請儘速研議相關辦法。 

(四) 請建設局製作高架橋底下綠化地圖，針對各路段的進度說明，比

如哪些路段已經綠化完成，哪些路段仍須努力，同時也可以思考

提供誘因吸引企業進行路段認養，請務必於未來 3年半內完成。 

(五) 請秘書處於五月底各縣市政府公佈 111年公務車的數量後，儘速

統計本市電動車的占比及在六都中的占比是否有比 110年更進步；
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有些局處因公務需求不見得適合純電的電動車，是否有其他的克

服方式，比如油電車是否為折衷的方式，若其他縣市有比較好的

做法也可借鏡。 

(六) 請環保局、建設局結合警察局，針對分隔島垃圾棄置問題進行開

罰或研議懲處辦法，並適時的做個案公布及新聞露出，讓民眾知

悉嚴重性達到警惕之效果，建立全民守法的觀念。 

(七) 109年第 4次會議裁示事項(三)、111年第 3次會議裁示事項(ㄧ)、

(二)項解除列管，其餘持續列管。 

專案報告二：臺中市空氣品質概況藍天白雲行動計畫執行成效(統計

至 111年第 4季) (略) 

主席裁示： 

(一) 民間自行設置綠能發電是市府鼓勵的方向，但也必須考量是否會

破壞城市與自然景觀、人民居住的舒適性等問題都需綜合考慮，

若於溝渠設置太陽光電為本市首座，建議經發局和各局處開會討

論一下如何兼顧上述各方面的問題，另外也需評估建置後可以挹

注多少發電量。 

(二) 東海火葬場本市投入大量經費進行老舊設備汰換更新，請民政局

說明目前進度及效益如何，並強化新聞露出使民眾有感。 

提案：藍天白雲行動計畫－112年空氣品質改善對策關鍵績效指標項

目及減量目標(KPI) 

主席裁示：建議經發局與民政局未來評估將小水力發電、東海火葬場

等減量納入指標項目，使減量更多元化。 

六、 主席結論： 

今年減量會比較辛苦一點，環保局透過大數據分析預估今年 PM2.5

年均值將落在 14.7微克，為此請各局處多加努力。 

七、 散會：下午 5時 


